



Asistentes al acto



Imponiendo anillos

## CON TIEMPO ESPLÉNDIDO SE CELEBRO EL «XIV FESTIVAL VAQUEIRO Y DE LA VAQUEIRADA», EN ARISTÉBANO

REINA DE LA VAQUEIRADA: GLORIA LORENTE FERNANDEZ

VAQUEIROS MAYORES: CEFERINO CASTRO NIDO Y ROSALIA PARRONDO

NOVIOS VAQUEIROS: MARIA TERESA MENDEZ Y JOSE RODRIGUEZ, DE BRAÑAS DE TINEO

Una interminable caravana de vehículos de todo tipo subía el domingo hacia el alto de Aristébano por la carretera, desde Luarca (dieciocho kilómetros). Coches de matrículas nacionales y extranjeras; otras no menos numerosa caravana aparecía en el alto, procedente de Tineo, La Espina, Pola y Naraval. No había forma de adelantar, porque era necesario circular a unos veinte por hora.

A las doce de la mañana, el alto era un hervidero de gentes que acudían al XIV Festival vaqueiro y de la vaqueirada. La Guardia Civil, Policía de Tráfico y Policía Municipal de Luarca lograban estacionar los dos mil coches y cerca de cien autocares.

En la gran explanada llegaban las primeras autoridades de Belmonte, de Miranda, de Tineo y de Luarca. Allí estaba también el gobernador civil de Sevilla, fundador de la vaqueirada y también, como no podía faltar, un enamorado de esta fiesta, el señor Fernández Canteli, ex presidente del Ateneo de Oviedo, el ex alcalde de Tineo y vaqueiro de honor, señor Mon Fuertes. Y los vaqueiros mayores de otros años también estaban allí.

### SALE EL CORTEJO NUPCIAL

Hacia las doce y media, sale desde la explanada el cortejo nupcial a caballo y en mulas, con los novios (María Teresa Méndez Alvarez, de Llaneces de los Caballeros, y José Manuel Rodríguez, de Ordóñez, los dos del concejo de Tineo, brañeros), los padrinos (señor Suárez Blanco, alcalde de Luarca y esposa, doña Celina García Paredes de Suárez), el consejo rector, autoridades, vaqueiros de honor, con acompañamiento folklórico, camino de la capilla de la Divina Pastora. Aparece

también el típico carro del país que lleva el ajuar de la novia y regalos.

### MISA Y BODA

En un amplio tablado, cerca de la capilla, se celebra la misa que oficia el señor cura párroco de Naraval, y allí contrajeron matrimonio los vaqueiros.

### COMIDA

Luego de este acto comenzó la típica y fenomenal gran comida vaqueira de todos los romeros espacios por la amplia falda del monte de Aristébano. Infinidad de grupos de gentes, unos vaqueiros con sus familias, otros formados por gentes jóvenes, por menos jóvenes, extranjeros, etcétera. Empanadas, tortillas, jamones, chorizos... y demás clase de viandas. Había puestos de bebidas y comida por doquier. Se oían las gaitas, los tambores, la música folklórica de las brañas.

### ACTOS PROGRAMADOS

Una vez concluido el yantar, comenzaron los actos programados sin interrupción: nombramiento de vaqueiros mayores, con imposición de bandas y entrega de diplomas. Se eligió a la reina de la vaqueirada y damas de honor. Reina es la señorita Gloria Lorente Fernández, de Villaverde, en Somiedo. Y los vaqueiros mayores, Ceferino Castro Nido y su esposa, Rosalía Parrondo, de Cabornio.

Se hace entrega de la dote a los novios, consistente entre otras cosas, en un cheque por valor de veinte mil pesetas, que hace el gobernador de Sevilla, don Ramón Muñoz, y los que le hacen los padrinos, el alcalde de Luarca y señora.

### FIN DE FIESTA

Hacia las cinco de la tarde comenzó nuevamente la caravana a retornar a sus puntos de partida. Pese a la ingente aglomeración de gentes, de vehículos de todo tipo, no hubo ni un solo accidente, y esto es algo que agrada señalar.

### COLOFON

No cabe la menor duda de que la fiesta vaqueira va a más cada año. Y eso lo podrían testificar los miles de personas que a ella acuden cada vez.

Pero para una mayor auten-

tidad del festival, convendría organizar con tiempo, y de acuerdo con los Ayuntamientos de cada lugar donde moran los vaqueiros, que no son sólo Luarca, Belmonte o Tineo, excursiones, invitando especialmente a las gentes de cada braña. Faltaban los de Cudillero, los de Salas, Cangas, Navia, Villayón... Los vaqueiros de Rondiella, Ribao, Sintianla, Braña Seca, Lendepeña, Los Baos, Arquillina, y otros muchos que también pertenecen al de Luarca. Una reunión previa con los alcaldes de las capitales de concejos antes indicadas, no estaría mal.

### OPINIONES

Algunos vaqueiros opinaron sobre la fiesta del modo siguiente:

José Bueno Ardura, de sesenta años, natural de Aristébano: Esta fiesta va a más. Hay muchísimo gentío. Está bien que se celebre en este mes de julio. Nos gusta mucho a todos. Pero es una pena que los vaqueiros no colaboren en el canto de «careos».

Rosa Gayo Feito, es una anciana de setenta y pico años, que dice que le agrada mucho esta fiesta. Que no pudieron organizarla mejor. Y que estaría bien que vinieran otros vaqueiros de diversos lugares, que no suelen asistir por falta de medios. Rosa es de Braña Escardén, acude con toda su familia al festival.

Manuel Ardura Parrondo, de Enverniego; José Gayo Gayo, de Busiñan; Antonio Riesgo Riesgo, de Folgueras del Río, y algunos otros tienen parecidas opiniones. A todos les agrada esta fiesta. Entienden que es la mejor fecha, a finales del mes de julio o primeros de agosto, porque han terminado las faenas principales del campo. Y porque el tiempo suele ser bueno, como ocurrió el pasado domingo.

### UN VAQUEIRO DE HONOR

Nos da también su opinión un hombre al que le ha entusiasmado esta fiesta vaqueira, y a la que ningún año deja de asistir. Se trata del señor Fernández Canteli:

«Creo que, de verdad, no hay fiesta mejor que la vaqueirada. Y cuando se tiene la suerte de contar con un día espléndido como el de hoy, la fiesta resulta insuperable.

Creo que son más de veinte mil las personas que asisten hoy a este festival, y serán, sin duda alguna, los mejores portavoces, los mejores propagandistas para años próximos. Y de año en año tendrá mayor éxito este festival de la gran familia vaqueira».

Y es verdad lo que nos acaba de decir el señor Canteli. Fue un día espléndido de sol,



Novios y consejo rector de la vaqueirada

Pedro LLERA LOSADA

(Fotografías GUDIN)

## Se clausuró en Lastres un curso del marquetería de barcos del P. P. O.

ES EL PRIMERO DE ESTE TIPO QUE SE REALIZA EN ESPAÑA

Lastres.—(De nuestro corresponsal, Bernardo GONALEZ) El pasado viernes, día 28 de julio, se clausuró en Lastres un curso de marquetería de barcos organizado por el PPO. Este curso, que tiene la particularidad de que es el primero que se realiza en España de tal especialidad y fruto de la promoción

hecha por el ministro de Trabajo, don Licinio de la Fuente, en su visita a Lastres el pasado año, se inició el 6 de marzo, y asistieron al mismo 16 alumnos de ambos sexos, siendo los monitores don Antonio Maseda Martín y don Angel de Miguel Sánchez.

Las clases, teóricas y prácticas, versaron sobre construcción naval a escala reducida, es decir, construcción de modelos de barcos que podíamos denominar de miniatura. Se trabajó con diversos modelos de embarcaciones, en su mayor parte antiguas, como asiriofénica, carabela, galeón, etcétera. Se trata de una labor de pura artesanía y proyectada hacia el posible establecimiento

en Lastres de una industria artesana de este tipo, con la consiguiente creación de puestos de trabajo.

En el acto de clausura, al que asistió, en representación del director de Promoción Social, el director del Departamento de Planificación y Valoración de Resultados de la Gerencia Nacional del PPO, don Juan Antonio Peredo Linares, así como el gerente provincial del PPO, don Tito Manuel Pérez; autoridades locales y representaciones, fueron entregados los carnets a los cursillistas que superaron todos los exámenes, visitando los asistentes la Exposición de trabajos realizados por los cursillistas.

## Paro laboral en Minas del Narcea, S. A.

Por solidaridad con un picador al que la empresa impuso una sanción por falta de respeto a un vigilante, en la tarde del sábado fueron al paro 36 trabajadores de los 230 que componen la plantilla de la explotación de antracita «Minas del Narcea, S. A.», de Cangas del Narcea.

En el día de ayer el paro se ha extendido a la totalidad de la plantilla con excepción de doce hombres empleados en las tareas de conservación y mantenimiento, o comprendidos en edad militar.



SULFRIN  
LOCION  
DESTRUYE TOTALMENTE LAS DOS CLASES DE CASPA (SEBORREA Y CASPA SECA)  
ES SUFFICIENTE LA APLICACION DEL CONTENIDO DE UN FRASCO PARA SU ELIMINACION DEFINITIVA  
Dr. Dalle  
HAMBURGO (Alemania)

PIEDAL EN PERFUMERIAS Y FARMACIAS  
Distribuidor Exclusivo:  
LABORATORIO MILUY, S. L.  
División de Cosmética  
Av. Mendéz Pelayo, 25 - MADRID-9

En ASTURIAS-ALMACENES JUNFER  
Pdta. Buenaventura de Paredes, 30  
Tel. 221444 Oviedo

## DOCTOR ROGER JALON SALES

REANUDA SU CONSULTA EL DIA 1 DE AGOSTO  
CONSULTA DE 4,30 A 7.

C. Caveda, 12 y 14, sexto, F. Teléfono 211871.



El grupo folklórico de La Regalina